
様式第３号(第７条関係) 

 

会 　 議 　 録 

 

１　附属機関の会議の名称 

　　　水戸市堀原市民センター運営審議会 

 

２　開催日時 

　　　令和７年３月 10 日（月）　午前 10時 00 分から午前 11時 00 分まで 

 

３　開催場所 

水戸市堀原市民センター　コミュニティルーム 

 

４　出席した者の氏名 

　(1) 委　　員 

高塩　ミツ，　住谷　勇二，　櫻井　惠子，　桑名　昭子，　萩原　知樹 

　(2) 執行機関 

　　　深谷　周平，　金子　聡穂 

　(3) その他 

　　　なし 

 

５　議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和６年度行事報告について（公開） 

(2) 令和６年度利用状況について（公開） 

(3) 令和７年度定期講座募集について（公開） 

(6) その他（公開） 

 

６　非公開の理由 

 

７　傍聴人の数 

　０人 

 

８　会議資料の名称 

　令和６年度第２回水戸市堀原市民センター運営審議会 



 

９　発言の内容 

執行機関　本日はお忙しい中，御出席賜りまして，誠にありがとうございます。 

ただいまから令和６年度第２回水戸市堀原市民センター運営審議会を開会い

たします。 

本日の会議の進行を務めさせていただきます，堀原市民センターの深谷でご

ざいます。どうぞ，よろしくお願いいたします。 

本日の会議につきましては，水戸市附属機関の会議の公開等に関する規程に

より，公開となっております。なお，傍聴人はおりません。 

本日の出席者でございますが，委員６人中，５人が出席しております。 

水戸市市民センター条例第 12条第２項の規定に基づき，委員の２分の１以上

の出席がありますので，会議は成立することを報告いたします。 

最初に，　　会長から御挨拶をいただきたいと思います。 

　会　　長　（あいさつ） 

執行機関　それでは議事に入ります。条例第 12 条第１項の規定により，会長が議長にな

ることとなっておりますので，　　会長に議事進行をお願いいたします。 

議　　長　水戸市市民センター条例によりまして，議長を務めさせていただきます。 

よろしくお願いいたします。 

それでは，議事に入ります。 

（１）令和６年度行事報告について，事務局から説明願います。 

執行機関　（資料に基づき説明） 

議　　長　ただいま，事務局から報告がありましたが，何か御意見・御質問などございま

したら，発言をお願いしたいと思います。 

無いようですので，次の議題に移ります。 

　　（２）令和６年度利用状況について，事務局から説明願います。 

執行機関　（資料に基づき説明） 

議　　長　ただいま，事務局から説明がありましたが，何か御意見・御質問などございま

したら，発言をお願いしたいと思います。 

　　委員　施設利用にあたり，何かトラブルなどはございましたか。 

執行機関　来年度４月からの部屋の貸出が，サークルさんや一般の方は，オンラインで申

し込んで，予約することとなりました。 

　　　　　４月の予約は，２月末までにパソコンや携帯電話で予約システムから申し込

むことになりました。そして，抽選日が毎月１日，３月１日には４月分の抽選が

コンピュータ上で行われ，各申込者に抽選結果が通知されました。 



　　　　　やはり，一番最初なので，問合せとかが多かったです。 

　　　　　また，携帯電話によっては，ソフトの面などで予約システムと相性が悪かった

りすると，エラー画面になって申し込みできない方もいらっしゃいました。 

　　　　　でも，何とか皆さん申し込みはできたようです。 

　　　　　対策としましては，２月から３月にかけ，市役所で「補助会」というのもを開

催して，代表者の方に来ていただき，個別に予約システムの説明をしたり，入力

のお手伝いなども行いました。 

　　　　　それらのこともあり，現在は，問合せも落ち着いている感じかなと思います。 

　　　　　地区役員会や女性会，高齢者クラブなど地区の行事は，抽選ではなく，これま

でどおり窓口で申し込みできるんですが，とある自治会長は，自治会役員会を予

約システムで抽選に申し込んでしまって，今後は，窓口で申し込んでくださいと

説明させてもらいました。 

議　　長　どうしても高齢者の方々は，オンライン申し込みでは難しいと言う方もいら

っしゃると思いますね。 

一般の方の利用も事務所に行って申し込むことも可能なのでしょうか。 

執行機関　一般の方やサークルの申し込みは，すべて予約システムからとなります。 

　　　　　ただ，カメラを起動してＱＲコードを読み取れれば，予約システムが起動しま

すので，入力項目を順番に入力していけば，難しくはないかと思います。 

　　　　　一番最初の個人や各団体を予約システムにあらかじめ登録するのは難しかっ

たですが，それを一度登録してしまえば，毎月の抽選申し込みは，それほど難し

くはないと思います。 

議　　長　やり方を教わりに来た方などはいらっしゃいましたか。 

　　　　　市役所でも，一定の期間，窓口を設けてくれて，指導といいますか教えてくれ

ましたけれど，それでもその方が申し込みの最後まで出来たか不安な方もいる

と思います。そういった方が，窓口にやり方を教わりに来られた方などいらっし

ゃいましたか。 

執行機関　いらっしゃいました。 

　　　　　私たち職員と一緒に確認しながら，携帯電話で予約入力してもエラー等が出

て申し込めない方がいました。 

抽選入力システムは代表者だけでなく，１団体で数人が登録することができ

まして，登録した方は抽選申し込みすることが可能です。 

代わりに他の登録者が同じように入力予約して抽選に申し込みができました

ので，エラー画面が出た方の携帯電話のバージョンが古いとか，システム等に何

らかの原因があると思われれるとのシステム会社から報告がありました。 



議　　長　そういった方には，その様なサポートもしてるということですね。 

　　　　　ほかに御質問はございますか。 

　　委員　利用者の「市」の水戸市関係課の利用人数が，ホールで 1,324 人とかなり多い

ですが，内訳はどのようなものでしょうか。 

執行機関　市役所の職員の利用だけでなく，市の各課の主催事業，例えば「シルバーリハ

ビリ体操」や「いきいき健康クラブ」などは，高齢福祉課が市民センターを会場

として行っている事業での利用となります。その様に，市の関係課が，市民セン

ターを会場として，説明会や講座など行ったりする場合が，この「市」にあたり

ます。 

議　　長　ほかに御質問はございますか。他に質問が無ければ次に進みたいと思います。 

　　　　　（３）令和７年度定期講座募集について，事務局からの説明をお願いします。 

執行機関　（資料に基づき説明） 

　議　　長　ただいまの事務局の説明について，何か御質問などありましたら，お願いいた

します。無いようなので次に進みます。 

　　　　　　（４）その他について，何か御発言がございましたらお願いいたします。 

　　　　　　いかがでしょうか。事務局から何かございますでしょうか。 

執行機関　堀原市民センターのこの様な定期講座・クラブがありますので，地域学校協働

活動で小学校に協力できるクラブなどもあると思います。 

　　　　　昨年，絵手紙クラブが小学校で絵手紙体験を実施したと思いますが，全部のク

ラブが対応できるとは限りませんが，是非，お声をかけていただければ一緒にで

きるかなと思っています。 

　　委員　絵手紙は良かったですね。出張で学校に来ていただいて。 

　　　　　今年度，案を出したのが時期が遅かったものですから，昨年の授業プログラム

を作成した後でしたので，来年度は教科との内容を照らし合わせて，一緒にでき

るものがあれば，活用できればと思っています。 

議　　長　先ほどの事務局の説明でも，囲碁・将棋クラブで将棋を行いたいお子さんの参

加のための受講料設定とか，世代を超えての会話とか交流とかできるというの

は何よりだと思いますね。 

　　　　　ほかに何か御発言ある方は，いらっしゃいますでしょうか。 

　　　　　無いようですので，本日の議案は全て終了しました。御協力ありがとうござい

ました。 

進行を事務局にお返しいたします。 

執行機関　＿＿会長，ありがとうございました。 

　　　　　また，委員の皆様も貴重な御意見ありがとうございました。 



以上で，令和６年度第２回水戸市堀原市民センター運営審議会を閉会いたし

ます。本日は，お忙しい中御出席くださいまして，ありがとうございました。


